

Resolución sobre el Papel de Camboya en la Consolidación de la Paz

La experiencia de Camboya en la consolidación de la paz, justicia transicional y reconciliación ha sido única. Los miembros de la IDC-CDI reconocen el compromiso con los objetivos de consolidar la paz, promover el crecimiento sostenible y mejorar el nivel de vida de los ciudadanos camboyanos mediante reformas integrales de los marcos legales, institucionales y de políticas del país.

Además, la IDC-CDI reconoce las contribuciones y experiencias de Camboya en los campos de mantenimiento de la paz y desminado bajo el marco de las Naciones Unidas, justicia transicional, conectividad cultural y diplomacia de paz. Las Cámaras Extraordinarias en los Tribunales de Camboya (CETC) fueron el primer tribunal híbrido bajo las leyes camboyanas con el apoyo de las Naciones Unidas, establecido en el país de origen de las víctimas, para procesar a los líderes superiores del Jemer Rojo y a los más responsables de crímenes contra la humanidad, genocidio y graves violaciones de la Convención de Ginebra de 1949. Las CETC también ganaron el primer lugar en los Juegos Archivísticos 2024, una competencia global para archivistas y gestores de registros.

Para un país que experimentó genocidio (para el cual la IDC-CDI emitió una resolución el 26 de enero de 2017 en el 38.º aniversario de la caída del Jemer Rojo), Camboya ha demostrado ser un modelo exitoso de país posconflicto y ha brindado una valiosa lección en construcción de paz, reconciliación nacional, resiliencia social y desarrollo sostenible.

Desde 2006, Camboya ha demostrado su compromiso con la paz y seguridad globales al desplegar a casi 10,000 pacificadores camboyanos en varias misiones de paz de la ONU en todo el mundo. La participación activa de Camboya en los esfuerzos de mantenimiento de la paz ha sido reconocida a nivel mundial, y la ONU ubica a Camboya en el puesto 28 entre 193 países por sus contribuciones a las misiones de paz, y en el puesto 12 a nivel global por sus esfuerzos destacados en el despliegue de mujeres pacificadoras en el extranjero.

Por estas razones, nosotros, la familia global de la IDC-CDI:

1. Acogemos y apoyamos la iniciativa de Camboya de establecer la Carta Universal de la Paz y exhortamos a los partidos miembros de la IDC-CDI a considerar la cooperación en su implementación, ya que corresponde a los valores de paz, libertad de una prensa confiable y responsable, y la participación de jóvenes y mujeres en paz y seguridad, que son pilares fundamentales del trabajo de nuestra organización.
2. Reiteramos nuestro compromiso de fortalecer el papel cada vez mayor de Camboya en la paz y la reconciliación a través de una cultura de paz en la región de Asia-Pacífico y como un estado puente en un nuevo orden mundial multipolar.
3. Alentar al Partido Popular de Camboya y al gobierno del país a seguir invirtiendo en iniciativas para promover la paz y la reconciliación a nivel internacional.